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Руководитель ООО МТС "Зми�
евка", работающего под на�
чалом инвестиционной ком�

пании "АМС�Агро", Н.Н. Дрожжин
доложил Е.С. Строеву о том, что к
концу следующей недели в н.п.
Нахлестово начнется строительст�
во свинокомплекса, рассчитанно�
го на 54 тысячи голов. (На эти цели
получен крупный долгосрочный
кредит по проекту "Развитие
АПК".). Подготовлена площадка
под строительство. Также инвес�
торы планируют строительство
комбикормового завода и элева�
тора.

— Когда же вы, как обещали,
заполните животноводческий ком�
плекс в Еропкино? — поинтересо�
вался губернатор.

Директор предприятия отве�
тил, что реконструкция комплекса
по откорму КРС в Еропкино, а так�
же молочного Гостиновского ком�
плекса начнется в следующем го�
ду. 

Также Егора Семеновича инте�
ресовало положение дел в агро�
фирме "Нива�Никольское", в част�
ности, ожидаемая средняя уро�
жайность зерновых.

— Не больше 25 центнеров с
гектара получим, — сказала на�
чальник райсельхозуправления
В.Д. Зубкова.

Губернатор остался неудовлет�
ворен и низкую урожайность в
этой агрофирме "Орловской Ни�
вы" отнес к просчетам головной
компании.

Егор Семенович отметил, что в
целом Свердловский район может
считаться одним из лидеров в зер�
новом производстве.

— Почва в районе не из лучших,
— сказал Егор Семенович. — Од�
нако обратите внимание, что
здесь не пустует ни гектара земли.
Мощно вошли и качественно рабо�
тают инвесторы. По�хозяйски от�
носятся к земле сельхозпредприя�
тия и фермеры. Сельхозпроизвод�
ство здесь поставлено на высокий
уровень. 

Активно ведутся сев и уборка
зерновых в Глазуновском
районе, где также побывал

губернатор. В ближайшие дни
земледельцам придется подна�
прячься: из запланированных 10
тысяч гектаров озимых засеяна
только четверть площадей. Убор�
ка, по словам начальника райсель�
хозуправления И.М. Ильина, будет
завершена в течение ближайших 5
— 7 дней. Вся имеющаяся техника
— в поле и работает на полную
мощность.

Егор Семенович осмотрел поля
сахарной свеклы филиала № 3
ООО "Орловский лидер". Свекла
посеяна более чем на 2,5 тысячи
гектаров. Ожидаемая средняя
урожайность — 450 — 470 центне�
ров с гектара. 

В тяжелейшем положении на�
ходится как животноводство, так и
растениеводство многострадаль�
ного садоводческого хозяйства
"Золотая поляна". Егор Семенович
обратился к владельцу компании
"Международные минеральные
ресурсы", которая приходит на
Орловщину, В.С. Артемову с
просьбой помочь сельхозпред�
приятию стать на ноги.

— Обидно видеть, как пропада�
ет старинное село, яблоневые са�
ды, — сказал Егор Семенович. —
Обратите внимание на это пред�
приятие, вложите в него часть сво�
их ресурсов, и оно вас не разоча�
рует.

Малоархангельская земля
встретила губернатора хорошей
погодой, а свекловичные поля фи�
лиала № 6 "Орловский лидер" —
высокими  кагатами убранной са�
харной свеклы. На полях работали
современные свеклоуборочные
комбайны и погрузчики фирмы
"Ропа", каждый из которых произ�
водит по несколько операций.
Стоит отметить, что один ком�
плекс "Ропа" заменяет десять ком�
байнов КС�6, а если учесть, что
экономятся горючее (в семь раз),
а также миллионные расходы на
ремонт, то цены импортному ком�
плексу, как заметил губернатор,
просто нет.

Егор Семенович не удержался
от соблазна и проехал на комбай�
не вместе с механизатором.

— Это не комбайн, а сказка, —
сказал губернатор. — И работать на
такой технике одно удовольствие.
Условия труда очень важны, как и
то, что механизаторы теперь  име�
ют возможность зарабатывать хо�
рошие деньги (и не только на своих
полях, но и в других регионах).

Средняя урожайность на мало�
архангельских полях "Орловского
лидера" свыше 500 центнеров с
гектара.

Глава Малоархангельского
района П.В. Заложных отметил,
что с приходом  инвесторов про�
изводство сахарной свеклы в рай�
оне вышло на самый высокий уро�
вень. Всего в районе сахарная
свекла выращивается на 1600 ты�
сячах гектаров. В ее производстве
задействованы не только "Орлов�
ский лидер", но и компании "Раз�
гуляй", "Щелков�агрохим", другие
хозяйства района. В будущем го�
ду малоархангельцы рассчитыва�
ют увеличить площади под свек�
лой в пять раз и продать не менее
250 тысяч тонн сырья, получить
около 0,5 млрд. "живых" денег, за�
грузить значительную часть 
производственных мощностей

колпнянского сахарного завода.
Заслуженный агроном РФ 

И.В. Шалимов, известный в райо�
не специалист по сахарной свек�
ле, исполнил этой культуре целый
"гимн", называл ее "барометром
земледелия" и с упоением расска�
зывал о том, что добиться  сегод�
няшних результатов удалось бла�
годаря современным технологи�
ям, о которых на селе еще 10 — 15
лет назад и не мечтали.

Егор Семенович очень эмоцио�
нально отреагировал на увиден�
ное в Малоархангельском районе:

— Наконец�то на наши поля при�
шла техника, благодаря которой
мы можем в разы увеличивать объ�
емы производства сахарной свек�
лы, — сказал губернатор. — О
скромных объемах здесь уже забы�
ли, как и о ручном труде. Я призы�
ваю всех сельхозпроизводителей
серьезно заняться выращиванием
этой высокорентабельной культу�
ры, которая, по существу, опреде�
ляет судьбу всего растениевод�
ства. Возможности техники "Ропа"
огромные, она способна в кратчай�
шие сроки решить проблемы и
свекловодов, и переработчиков.
Победа малоархангельских труже�
ников достигнута благодаря тому,
что сюда пригласили крупного ин�
вестора. Хочу отметить, что и наша
промышленность способна произ�
водить технику не хуже, чем им�
портная. Я говорил об этом на днях
на встрече с главой правительства
Фрадковым. И на сегодняшний
день есть надежда, что президент�
ская политика приведет к успеху
отечественного машиностроения и
российского крестьянства. 

ВМалоархангельском районе
Е.С. Строев побывал на пло�
щадке, подготовленной под

строительство кирпичного завода.
О своем намерении разрабатывать
месторождение уникальной мало�
архангельской глины, а также стро�
ить завод по производству керами�

ческого кирпича заявила инвести�
ционная компания "Международ�
ные минеральные ресурсы". По
подсчетам владельца компании
В.С. Артемова, нужно вложить в
строительство не менее 30 милли�
онов евро. Производственные

мощности завода могут достигать
120 — 140 миллионов штук кирпича
в год. Кроме того, это сотни новых
рабочих мест, достойная зарплата,
перспектива развития инфраструк�
туры окрестных деревень.

— Мы владеем американской
технологией производства самых
современных строительных мате�
риалов, облицовочного кирпича,
ячеистых кирпичных блоков, — от�
метил В.С. Артемов. — Это пер�
спективные стройматериалы. И
малоархангельская глина нам под�
ходит как никакая другая.

Е.С. Строев побывал в Колпнян�

ском районе, ознакомился с хо�
дом уборки зерновых, сева ози�
мых. На сегодняшний день убрана
большая часть хлебов (около 70
процентов урожая). Уборка ведет�
ся круглосуточно. Засеяна озимы�
ми четверть запланированных

площадей. Губернатор
побеседовал с гендирек�
тором агрофирмы
"Колпна�Агро�Инвест"
И.В. Боханцевым, поин�
тересовался урожайнос�
тью сахарной свеклы, ко�
торая в хозяйстве посея�
на на 270 гектарах (всего
в районе под свеклой за�
нято около 1200 гекта�
ров).

— Планируем полу�
чить в среднем по 400
центнеров с гектара, —
сказал И.В. Боханцев. —
В следующем году посе�
вы свеклы увеличим
вдвое.

Около семи тысяч гек�
таров в Колпнянском
районе арендует ЗАО
"Юность". Из двух когда�
то отстающих хозяйств
(СПК "Димитрово" и
"Знаменское") нынеш�
ней весной образова�
на агрофирма ЗАО
"Колпна�Юность". В хо�

зяйстве завершается сев озимых
культур. Под них отведено три ты�
сячи гектаров. На преображенные,
избавленные от сорняков поля вы�
ходят "Джон Диры" с широкозах�
ватными сеялками "Амацоне".

В ходе поездки губернатор так�
же посетил Покровский район.

Подводя итоги поездки, 
Е.С. Строев подчеркнул, что
в целом земледельцы обла�

сти справляются с поставленными
задачами благодаря использова�
нию современных прорывных тех�
нологий в растениеводстве. 

Наталья ЗАРУБИНА.
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ОРЛОВСКАЯ ПРАВДА

В РАЙОНАХ ОБЛАСТИ

ПРИЗЫ ТУРСЛЁТА —
ВОСПИТАННИКАМ 
ДЕТСКОГО ДОМА

Команда Колпнянского района, заняв�

шая второе место на областном турис�

тическом слёте "Багряные листья",

прошедшем недавно в Кромском райо�

не, выигранные призы передала вос�

питанникам Колпнянского детского до�

ма.

"Трофейные" магнитофон и кофеварка
были переданы в торжественной обстанов�
ке на следующий же день после возвраще�
ния с турслёта.

В настоящее время в Колпнянском дет�
ском доме воспитываются 36 детей.

ДОМ В РАМКАХ 
НАЦПРОЕКТА

В октябре в посёлке Хотынец ОАО

"Орёлстрой" начнёт строительство 

36�квартирного жилого дома в рамках

приоритетного национального проекта

"Доступное и комфортное жильё —

гражданам России".

На первом этаже четырехэтажки разме�
стятся Дом детского творчества и офис�
ные помещения. Во время строительства
(до полутора лет) ребята будут заниматься
в Хотынецкой средней школе и других уч�
реждениях.

Помощь в строительстве окажет адми�
нистрация области. В частности, при её
содействии к дому подведут необходимые
коммуникации, подготовят помещения пе�
ред новосельем Дома творчества.

Как отмечают в райадминистрации, со�
временное здание разместится в центре
посёлка (на месте нынешнего Дома твор�
чества) и хорошо впишется в комплекс
расположенных рядом зданий.

ЗИМА СТРОЙКЕ 
НЕ ПОМЕХА

В Залегощи на территории Централь�

ной районной больницы возводится

специальный шатёр, под которым зи�

мой начнется строительство право�

славного храма Богоявления.

Место под храм было выбрано ещё в
мае 2005 года, когда праздновалось 60�ле�
тие Великой Победы. Поддержку будущему
строительству оказали губернатор области
Е.С. Строев, почётный гражданин Орлов�
ской области, уроженец села Любовша Но�
водеревеньковского района маршал 
Г.П. Куликов и совет ветеранов Централь�
ного аппарата МВД России. 

На строительство храма получено бла�
гословение старца Оптиной пустыни отца
Илия.  

Отметим также, что совет ветеранов
Центрального аппарата МВД России в ми�
нувшем году внёс ещё один вклад в разви�
тие Залегощенского района: на сумму 550
тысяч рублей для Центральной районной
больницы были приобретены современный
операционный стол и машина скорой ме�
дицинской помощи.

Что же касается сроков завершения
строительства храма, то это предположи�
тельно май 2008 года.

СДАЛСЯ, КОГДА ЗАМЁРЗ
Четыре часа просидел на железном

столбе посреди озера злоумышлен�

ник, убегавший от шаблыкинских ми�

лиционеров.

Как сообщили в районной прокуратуре,
расследующей происшествие, житель
Шаблыкино З. поссорился с инспектором
М. местного отделения ГИБДД, также про�
живающим в поселке. Вечером 11 сентяб�
ря выпивший З. увидел дежурившего на
дороге инспектора. Началась перепалка.
М. услышал в свой адрес много нелестных
слов и, поскольку находился в тот момент
при исполнении служебных обязанностей,
поспешил вызвать подмогу. После этого З.
вытащил сотрудника ГИБДД из служебной
машины и попытался скрыться на ней.
Отрываясь от погони, шаблыкинец выехал
к озеру у села Молодового. Здесь машина
застряла. И тогда З. прыгнул в воду и по�
пытался уплыть от милиции. 

Холод быстро остудил его пыл. На сере�
дине озера З. взобрался на торчащий из
воды кусок железа и в таком положении
провел четыре часа, потому что сотрудни�
ки милиции, не пожелавшие лезть в воду,
оцепили озеро. Беглеца взяли, когда тот,
будучи не в силах больше терпеть холод,
сам выбрался на берег. 

Шаблыкинская прокуратура возбудила
уголовное дело по статьям 318 (примене�
ние насилия к представителям власти) и
166 (угон автомобиля). Предполагается,
что сюда же добавят и статью 319 (оскор�
бление представителя власти). Эти статьи
могут стоить преступнику нескольких лет
лишения свободы. Впрочем, как отметили
в прокуратуре, суд, скорее всего, осудит З.
условно, поскольку тот ранее не судим. 

Информагентство 

"Орловской правды".
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Колосова обсуждала с главой район�
ной администрации Ю.Н. Ревиным,
с руководителями школ, домов

культуры, библиотек, других организа�
ций, находящихся на территории этого
сельского поселения, как найти допол�
нительные средства  на  содержание пе�
реданных поселению социальных объек�
тов, на благоустройство территории.
Всего в администрации Навесненского
сельского поселения было зарегистри�
ровано в соответствии с законом о мест�
ном самоуправлении 16 объектов.  Те�
перь местной сельской власти предстоя�
ло самостоятельно заботиться, напри�
мер, о состоянии 23 км дорог, 15 км во�
допровода, пяти водонапорных башен,
трех домов культуры, трех библиотек, а
главное о том, чтобы  обеспечить нор�
мальную жизнь населению.

Финансовое же обеспечение закона о
местном самоуправлении, на взгляд Ли�
дии Ивановны, было самой слабой его
строчкой. Что значит на содержание
сельского поселения передали водопро�
вод? Ведь он успел настолько обветшать
за 30 лет, что утечки не редкость. Какими
силами его ремонтировать, если нет
нужной для этого техники, специалис�
тов? За счет чего формируется   бюджет
сельского поселения? Например, за счет
земельного и имущественного налога,
но это незначительные средства: за год
в целом сложится всего лишь 42 тыс.
рублей. Кроме того, к этой сумме нужно
прибавить  10% собранного налога на
доходы физических лиц и 30% единого
сельскохозяйственного налога, однако
это тоже небольшие деньги.

Поэтому  Колосова предложила: а что
если мы обратимся к людям, проживаю�
щим на территории Навесненского сель�
ского поселения? Может быть, они со�

гласятся внести свою лепту в создание
общей народной копилки, средства ко�
торой могли бы использоваться на при�
ведение в порядок  братских захороне�
ний, срочный ремонт какого�то участка
водопровода, сельской дороги или на
починку крыши Дома культуры?  Жители
поддержали эту идею, потому что они
доверяли местной власти. Колосову, ко�
торая уже 20 лет работает в их интересах
(сначала в сельсовете, потом в сельской
администрации), они хорошо знали и ее
мнение уважали.   За год, по подсчетам
Лидии Ивановны, складывается сумма
36 тыс. рублей. Тоже немного, но это не�
плохое подспорье к общей сумме нало�
гов.  6 тыс. рублей, например, из собран�
ных народных инвестиций было исполь�
зовано на приведение в порядок брат�
ских захоронений перед Днем Победы.
Часть денег пошла на ремонт протекав�
шей крыши в Круглянском Доме культу�
ры.

Встречаясь с коллегами из других
районов, Лидия Ивановна не раз
замечала их растерянность, когда

разговор заходил о практике работы по
закону о местном самоуправлении. Она
считает, что  ей и главам других 15 сель�
ских поселений Ливенского района по�
мог не растеряться, а сразу включиться в
эту работу глава райадминистрации
Ю.Н. Ревин. В районную администрацию
был специально взят на работу второй
юрист, чтобы помогать главам сельских
поселений разбираться в новых норма�
тивных актах, в ворохе других докумен�
тов. Каждую неделю на планерках в ад�
министрации района оперативно обсуж�
даются вопросы, возникающие при реа�
лизации данного закона. Коллективно
принимаются решения. А по пятницам  в
Навесненской сельской администрации
проводятся планерки с участием пред�
ставителей районных служб, руководи�

телей школ, домов культуры, библиотек,
почты.

С 1 мая 2006 года, например, в штат
администрации Навесненского  сельско�
го поселения, как и  в других поселениях
района, принят на работу ведущий  спе�
циалист по ЖКХ, чтобы он следил за со�
стоянием этой сферы и вовремя прини�
мал решения.  Заключен договор с фир�
мой ООО "Сервис плюс" по обслужива�
нию водопроводного хозяйства на терри�
тории поселения.  Деньги за пользование
водой с жителей  собирает сама админи�
страция. В соответствии со списками, в
которых отмечено, кто и  сколько должен
платить за пользование водой, учитывая
наличие домашних животных, птицы.

Администрация сельского поселения
заключила  также договор с ООО "До�
рожник", созданным на базе  районного
МУЖКП,  по обслуживанию поселковых
дорог. У предприятия есть специальная
техника, чтобы сразу после звонка Коло�
совой или ее коллег отправить машины
на расчистку участка дороги до того или
иного населенного пункта.

Села Навесное, Круглое, Вязовая Дуб�
рава, входящие в состав этого  поселе�
ния, считаются в Ливенском районе на�
иболее  отдаленными. От здания адми�
нистрации этого поселения до Ливен —
30 километров. Причем 25 км из них с ас�
фальтовым покрытием, а пять  — грунто�
вая дорога с насыпанной щебенкой. Ко�
лосова отдает должное районной адми�
нистрации,  выделившей деньги из рай�
бюджета на приведение в порядок этого
участка дороги, который по мере необ�
ходимости грейдируется. Поэтому с дви�
жением транспорта здесь проблем нет.

Жители вместе с Л.И. Колосовой ра�
дуются, что в этом году за счет районно�
го бюджета отремонтирован спортивный
зал в Круглянской средней школе. С по�
мощью федерального бюджета переве�

дено на газ отопление в Навесненской
средней школе. Выделено 100 тыс. руб�
лей  из районного бюджета на ремонт
фельдшерско�акушерского пункта в Вя�
зовой Дубраве.

— Это для нас большое подспорье, —
говорит Л.И. Колосова. — Очень прият�
но, что в самое отдаленное село района
— Круглое — в сентябре нынешнего года
придет природный газ. Жители более
100 домов вскоре  смогут пользоваться
газом.   

Одна из проблем, которую прихо�
дится решать представителям
власти Навесненского сельского

поселения, — поиск дополнительных
средств на содержание Домов культуры
и библиотек. Потому что денег в мест�
ном бюджете на эти цели набирается яв�
но недостаточно. Глава администрации
Ливенского района подсказал Лидии
Ивановне и ее коллегам: можно исполь�
зовать средства от платных услуг. Биле�
ты на концерты, вечера отдыха, дискоте�
ки стоят недорого, от 5 до 10 рублей, но
собранные средства уже позволили ку�
пить, например, DVD�проигрыватель в
Навесненский Дом культуры, музыкаль�
ный центр.  

Администрация сельского поселения
уделяет внимание  благоустройству на�
селенных пунктов. Вырубаются, напри�
мер, старые деревья, выкашиваются
сорняки, приводятся в порядок улицы.  В
этой работе участвуют и взрослые, и
школьники. Колосова рассказала, что за�
ключен договор с районной службой за�
нятости на работы по благоустройству
сел. Кстати, в  Ливенском районе разра�
ботана специальная памятка для жите�
лей. И представители администрации
Навесненского сельского поселения
вручают такие памятки каждому домо�
владельцу,  где прописаны  обязанности
по благоустройству территории возле

жилья. И это, как заметила Лидия Ива�
новна,  всех подтягивает. За работу по
благоустройству по итогам прошлого го�
да  Навесненская сельская администра�
ция заняла второе место в районе.

Все чаще к Лидии Ивановне Колосо�
вой обращаются жители, которые
хотят взять кредиты для  своих

личных подсобных хозяйств  в рамках на�
ционального проекта "Развитие АПК".
Она подсказывает им, что  надо для это�
го делать. С начала года три человека
уже получили кредиты для развития сво�
их хозяйств на общую сумму около одно�
го миллиона рублей. Подали заявки на
получение кредитов еще пять человек. В
рамках программы "Жилье для молодых
семей", как сообщила нам  Л.И. Колосо�
ва, скоро должен получить жилье дирек�
тор Круглянской школы. 

Нынешним летом впервые отмечался
праздник — день  Навесненского сель�
ского поселения. Жители трех населен�
ных пунктов собрались вместе, чтобы
чествовать лучших, участвовать в спор�
тивных состязаниях,  просто пообщаться
и посмотреть концерт. Ведь не одной ра�
ботой и домашними хлопотами живет че�
ловек.  

— Конечно, проблем у нас остается
много, — говорит Л.И. Колосова. — Но я
ответственно заявляю, что наши жители
доверяют власти — и сельской, и район�
ной, и областной. Прошедшие выборы,
на которых нынешний глава районной
администрации одержал  победу, полу�
чив 80% голосов, это  показали.  Это вы�
сокая оценка и работы всех глав сель�
ских поселений Ливенского района. Это
подтягивает…

Кстати, Лидия Ивановна была призна�
на одной  из победительниц областного
конкурса "Женщина�директор 2005 го�
да".

Л. ОРЛОВА.

КОГДА ДОВЕРЯЮТ МЕСТНОЙ ВЛАСТИ

Владелец компании "Международные
минеральные ресурсы" В.С. Артемов

(Окончание. 

Начало на 1�й стр.).

Как сообщил на состояв�
шемся по этому случаю засе�
дании коллегии области 
В. Артемов, объем инвести�
ций в проект составит мил�
лиард рублей, а срок его реа�
лизации — 18 месяцев.

Залежи тугоплавких глин в
Малоархангельском районе,
по сообщению заместителя
руководителя службы по кон�
тролю в сфере экологии и ис�
пользования земель сельско�
хозяйственного назначения
Н.П. Торубарова, расположе�
ны на площади 128 кв. км, а
объем запасов глины состав�
ляет в них 9,6 млн. кубомет�
ров (исследования проводи�
лись Киевским институтом
строительных материалов,
специалисты которого под�
твердили пригодность глины
из малоархангельского мес�
торождения для производ�
ства облицовочного кирпича
и керамической плитки).

Областные службы — зем�
леустроители, энергетики,
газовики, а также железно�
дорожники — со своей сто�
роны обещали без проволо�
чек обеспечить "зеленую
улицу" для реализации пер�
спективного проекта.

Завод по строительству
керамических стройматери�
алов с выходом на намечен�
ную мощность обеспечит 500
рабочих мест в районе, су�
щественно пополнит налого�
вую базу. Кроме того, глава
компании Виктор Артемов на
подписании соглашений осо�
бо подчеркнул социальную
составляющую проекта —
речь шла об инвестициях  в
программы по развитию
здравоохранения в районе, в
строительство спортивных
сооружений. Сам Виктор Ар�
темов — мастер спорта по
спортивному многоборью и
выразил намерение способ�
ствовать развитию этого ви�
да спорта на Орловщине.

Примечательно, что на во�
прос журналистов, почему
выбор инвестора пришелся
именно на Орловщину, В. Ар�
темов ответил, что его родо�
вые корни, как и корни укра�
инского премьер�министра
В. Януковича, орловские.
"Значит, я вернулся домой",
— заключил украинский ин�
вестор.

Т. ПАВЛОВА.

УКРАИНСКИЙ
ИНВЕСТОР
НА ОРЛОВЩИНЕ —

ДОМА

ОООО ББББ     ОООО РРРР ЛЛЛЛ ОООО ВВВВ СССС КККК ОООО ММММ     ЗЗЗЗ ЕЕЕЕ РРРР НННН ЕЕЕЕ     
ИИИИ     «««« ББББ АААА РРРР ОООО ММММ ЕЕЕЕ ТТТТ РРРР ЕЕЕЕ     ЗЗЗЗ ЕЕЕЕ ММММ ЛЛЛЛ ЕЕЕЕ ДДДД ЕЕЕЕ ЛЛЛЛ ИИИИ ЯЯЯЯ »»»»
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БИЛЕТЫ ПРОДАНЫ.
КОНЦЕРТА НЕ БУДЕТ

75 тысяч рублей выудили мошенни�

ки у орловских поклонников группы

"Фабрика". 

По сообщению пресс�службы УВД
области, молодежь откликнулась на
призыв афиш посетить концерты груп�
пы "Фабрика", которые якобы должны
были состояться 18 — 19 сентября во
Дворце культуры железнодорожников. 

Эта информация оказалась обма�
ном. Фальшивые билеты стоили от 250
до 500 рублей. Мошенники успели со�
брать с орловских поклонников попу�
лярной группы 75 тысяч рублей. Вчера
был задержан один из распространите�
лей билетов. 

ПУТЕШЕСТВИЯ 
ПО ФОТОГРАФИЯМ

"Дни районов в фотовыставках" —

такой цикл экспозиций представили

Орловский областной краеведчес�

кий музей совместно с Союзом жур�

налистов Орловской области. 

Открывала новый проект выставка
"День Болховского района", на которой
были показаны работы фотокорреспон�
дента районной газеты "Болховские ку�
ранты". В эти дни посетители музея мо�
гут ознакомиться с фотовыставкой
Урицкого района, посвященной 75�ле�
тию газеты "Новая жизнь" и 40�летию
творческой деятельности фотокоррес�
пондента этой газеты Анатолия Бурце�
ва. Он работает в районке с 1966 года.
Анатолий Федорович — один из немно�
гих фотокорреспондентов, награжден�
ных знаком "Отличник печати СССР".

Следующие экспозиции будут посвя�
щены 45�летию Орловского фотоклуба
и Новосильскому району. В декабре
планируется разместить выставку, по�
священную дню города Ливны. 

Продолжительность каждой выстав�
ки — три недели.

НОВИНКИ "ГАММЫ"
С 19 по 22 сентября ОАО "Гамма"

примет участие в XXVII Федераль�

ной оптовой ярмарке товаров и обо�

рудования текстильной и легкой

промышленности в Москве. 

Неоднократно фабрике присваива�
лось звание "Лучшее предприятие го�
да". И каждый раз коллектив ОАО "Гам�
ма" представляет новинки своего про�
изводства, которые завоевывают са�
мые высокие оценки специалистов и
потребителей.

РАБОТА УЧЁБЕ 
НЕ ПОМЕХА

С началом учебного года подрост�

ковый экологический отряд Завод�

ского района продолжил работу в

свободное от школьных занятий

время.

На работу ежедневно выходят до 12
подростков. В течение двух часов (с
14.30 до 16.30) они участвуют в благо�
устройстве района: метут улицы, выво�
зят мусор и скошенную траву, ликвиди�
руют свалки. За этот труд администра�
ция города выделяет им ежемесячную
зарплату в размере 550 рублей, а центр
занятости района перечисляет им до�
полнительно на книжку 1100 рублей.
Это самая большая доплата за работу в
экоотряде по городу. Поэтому многим
подросткам, желающим потрудиться в
Заводском районе, отказывают в рабо�
чем месте и отправляют их прошения в
экоотряды других районов, где сумма
доплаты за ежемесячную работу со�
ставляет 450 — 550 рублей. Благодаря
активной работе организаторов в За�
водском районе летом этого года в эко�
отрядах работало 170 ребят. В основ�
ном — это подростки из малообеспе�
ченных семей.  

МИЛИЦИЯ 
ОТСТРЕЛИВАЛАСЬ 

ОТ ПСА
В Орле участились случаи нападе�

ния бродячих собак на прохожих.  

На прошлой неделе в частный сектор
Северного района выезжали спасатели
МЧС, чтобы усыпить взбесившегося
пса. 

А вчера у дома № 122 по Карачевско�
му шоссе перепуганные жильцы попро�
сили милицейский патруль прогнать со
двора агрессивную дворнягу. Табель�
ные баллончики с "черемухой" лишь ра�
зозлили животное. Собака набросилась
на милиционеров, и им пришлось за�
стрелить животное. 

Информагентство 

"Орловской правды".

В СТРАНЕ И МИРЕ

МИНОБОРОНЫ 
ЗАКУПАЕТ "ЯКИ"

Авиакатастрофа испытательного са�
молета Як�130 под Рязанью, которая
произошла в июле этого года, не по�
влияла на принятие решения о се�
рийных поставках этого самолета
для нужд Минобороны, заявил вчера
глава этого ведомства Сергей Ива�
нов.
"Министерство обороны подтвержда�

ет закупку установочной партии в коли�
честве 12 самолетов Як�130, которые бу�
дут закуплены до конца 2007 года, а с
начала 2008 года, после принятия их на
вооружение, начнется плановая поставка
Як�130 в воинские части", — сказал Ива�
нов. 

СТУДЕНЧЕСКАЯ 
ПРОВОКАЦИЯ

12 сентября украинские СМИ рас�
пространили информацию о том, что
апелляционный хозяйственный суд
Севастополя постановил изъять из
ведения Министерства обороны Рос�
сии маяки, используемые Россий�
ским Черноморским флотом. 
Впрочем, на этот раз очередного обо�

стрения российско�украинских отноше�
ний удалось избежать. Выяснилось, что
информация о судебном решении оказа�
лась провокацией молодежной украин�
ской организации "Студенческое брат�
ство", известной тем, что весной нынеш�
него года ее активисты устраивали пике�
ты возле черноморских маяков, а неко�
торые из этих объектов студенты пыта�
лись даже захватить.

Украина не раз заявляла, что Черно�
морский флот незаконно контролирует
маяки, однако Россия настаивает, что
они были переданы ей на основании до�
говора об аренде. 

ТЕРАКТ В ТУРЦИИ
Очередной взрыв в Турции — в горо�
де Диярбакыр на юго�востоке стра�
ны. Есть погибшие и раненые. 
Взрыв прогремел недалеко от здания

начальной школы в одном из районов го�
рода. Погибли 11 человек, среди кото�
рых — дети. Более десяти человек полу�
чили ранения. Состояние некоторых тя�
желое. 

Ответственность за взрыв пока никто
на себя не взял, но аналитики склоняют�
ся к тому, что это может быть дело рук
запрещенной в стране Курдской народ�
ной партии. 

Это самый крупный теракт в Турции с
начала года. Всего же за этот год в Тур�
ции прогремели 16 взрывов. В результа�
те погибли 12 человек. Ответственность
за все эти теракты взяли на себя курды.

ЭКСТРЕМИСТЫ 
"ОТМЕТИЛИ" 

СВОЙ ПРАЗДНИК
Около 50 человек, среди которых 40
полицейских, получили ранения в ре�
зультате массовых беспорядков, ко�
торые третий день продолжаются в
Сантьяго в связи с годовщиной воен�
ного переворота 1973 года. 
Накануне экстремисты ограбили

здесь несколько магазинов и забросали
самодельными бомбами полицейскую
машину. В результате перестрелок были
случайно ранены двое детей. На юге
Сантьяго в ночное время преступники
подожгли школу. 

Около 300 участников беспорядков
были задержаны. Преступные акции про�
должаются в Чили вопреки многочислен�
ным призывам правительства мирно от�
метить очередную годовщину переворо�
та. 

НАЛОГОВЫЙ СБОЙ 
В Бельгии из�за компьютерного сбоя
16 человек получили счета по оплате
налогов на общую сумму около 188
миллионов евро. 
Общая же сумма ошибочно выстав�

ленных физическим лицам счетов пре�
высила 883 миллиона евро. 

Одному из налогоплательщиков при�
шел счет на 53,4 миллиона евро, тогда
как в действительности он должен был
заплатить лишь полторы тысячи.

Выяснилось, что на момент выставле�
ния счетов в электронной системе нало�
говой службы были отключены специаль�
ные фильтры, исключающие подобного
рода технические сбои.

ЧП НА ЧЕЧЕНО�
ИНГУШСКОЙ ГРАНИЦЕ

Вчера на административной
границе Чечни и Ингушетии на
КПП произошла перестрелка. В
результате погибли пять и ране�
ны 11  милиционеров.

В МВД Чеченской Республики так
комментируют это происшествие: "Воз�
вращавшиеся с оперативного задания
бойцы чеченских подразделений были
встречены шквальным огнем на КПП.
Стреляли сотрудники МВД ингушской
милиции".

На месте трагедии находятся руково�
дители чеченских правоохранительных
структур. Среди погибших четверо со�
трудников чеченского ОМОНа и один ми�
лиционер из полка имени Ахмада Кады�
рова.

По данным правоохранительных орга�
нов, с ингушской стороны в результате
инцидента погибли двое и ранены семь
милиционеров.

Проводится расследование, заведено
уголовное дело.

По сообщениям

информагентств.

(Окончание. 

Начало на 1�й стр.).

— Уважаемый Владимир

Владимирович! В какие

сроки намечается упорядо�

чение денежного содержа�

ния гражданских государ�

ственных служащих феде�

ральных территориальных

органов власти и их пенси�

онного обеспечения. 3 года

не увеличивали надбавку,

за это время инфляция уве�

личилась на 40%.

— Пенсии за выслугу лет фе�
деральным государственным
служащим назначаются в соот�
ветствии с Федеральным зако�
ном от 15.12.2001 г. № 166�ФЗ
"О государственном пенсион�
ном обеспечении в Российской
Федерации" (далее — Закон от
15.12.2001 г.).

Назначение указанных пен�
сий производится централизо�
ванно Пенсионным фондом Рос�
сийской Федерации, а его тер�
риториальные органы произво�
дят выплату уже назначенных
пенсий на основании платежных
поручений.

Пенсии федеральных госу�
дарственных служащих, назна�
чаемые в соответствии со ст. 7
вышеуказанного закона, индек�
сируются при централизован�
ном повышении денежного со�
держания (денежного возна�
граждения) федеральных госу�
дарственных служащих в поряд�
ке, установленном Правительст�
вом Российской Федерации (ст.
25 Закона от 15.12.2001 г.). По�
рядок индексации указанных
пенсий определяется соответ�
ствующим нормативно�право�
вым актом Правительства Рос�
сийской Федерации. При этом
территориальные органы Пен�

сионного фонда Российской
Федерации также производят
только выплату пенсий в новых
размерах на основании платеж�

ных поручений, поступающих из
Пенсионного фонда.

— Будет ли назначена спра�

ведливая пенсия северя�

нам, переехавшим в Цент�

ральное Черноземье? Мы

переехали в город Орел 5

лет назад, а до этого жили

в Иркутской области в го�

роде Усть�Илимске на про�

тяжении 35 лет. Пенсию по�

лучаем, как будто всю

жизнь жили на юге. Район�

ный коэффициент платили

1,6, а пенсию начислили из

расчета 1,4. Почему?

— Согласно пункту 2 статьи
30 Федерального закона от
17.12.2001 г. № 173�ФЗ "О тру�
довых пенсиях в Российской Фе�
дерации" при определении рас�
четного размера трудовой пен�

сии учитывается отношение
среднемесячного заработка за�
страхованного лица к среднеме�
сячной заработной плате в Рос�

сийской Федерации, которое ус�
танавливается путем деления
среднемесячного заработка
пенсионера за соответствую�
щий период на среднемесячную
заработную плату в стране за тот
же период и учитывается в раз�
мере не свыше 1,2.

Повышенное отношение
среднемесячного заработка за�
страхованного лица к среднеме�
сячной заработной плате в Рос�
сийской Федерации применяет�
ся для мужчин, достигших воз�
раста 55 лет, и для женщин, до�
стигших возраста 50 лет, если
они по состоянию на 1.01.2002 г.
проработали не менее 15 кален�
дарных лет в районах Крайнего
Севера или не менее 20 лет в
местностях, приравненных к
районам Крайнего Севера, и
имеют на указанную дату стра�

ховой стаж соответственно не
менее 25 и 20 лет, независимо от
места их жительства, в следую�
щих размерах:

— не свыше
1,4 — для лиц, ко�
торым к заработ�
ной плате уста�
новлен районный
коэффициент в
размере до 1,5;

— не свыше
1,7 — для лиц, ко�
торым к заработ�
ной плате уста�
новлен районный
коэффициент в
размере от 1,5 до
1,8;

— не свыше
1,9 — для лиц, ко�
торым к заработ�
ной плате уста�
новлен районный
коэффициент в
размере от 1,8 и
выше.

При этом, если установлены
разные районные коэффициен�
ты к заработной плате, учитыва�
ется коэффициент к заработной
плате, действующий в данном
районе или местности для рабо�
чих и служащих непроизвод�
ственных отраслей. Во всех слу�
чаях определения повышенного
отношения заработков приме�
няется районный коэффициент,
установленный органами госу�
дарственной власти СССР или
федеральными органами госу�
дарственной власти Российской
Федерации.

На территории Усть�Илим�
ского района Иркутской области
к заработной плате работников
непроизводственных отраслей
установлен районный коэффи�
циент в размере 1,3. Следова�
тельно, отношение заработной

платы при определении расчет�
ного размера трудовой пенсии в
данном случае будет учитывать�
ся в размере 1,4.

— Господин президент!

Считаете ли Вы социально

справедливым, что в ре�

зультате монетизации

льгот и выплат "президент�

ских" денег произошло

расслоение стариков�пен�

сионеров, переживших

ужасы войны в оккупации и

на линии фронта, и не по�

павших в число малолет�

них узников войны (тех, ко�

го угнали из дома, напри�

мер, в Белоруссию). Война

пришла в их дом, и издева�

тельств, унижений, голода

и бомбежек на их долю вы�

пало не меньше. Теперь

разница в пенсии: 2800 у

одних и более 7000 — у

других. Спасибо за ответ.

— Постановлением Орлов�
ского областного Совета на�
родных депутатов от 9 
июня 2006 года № 52/1143�ОС
"О законодательной инициати�
ве Орловского областного Со�
вета народных депутатов по
внесению в Государственную
Думу Федерального Собрания
Российской Федерации проек�
та Федерального закона "О вне�
сении изменений в Федераль�
ный закон "О ветеранах" пред�
ложено внести изменения в Фе�
деральный закон "О ветеранах".
В частности, лицам, родившим�
ся после 1 января 1928 года и
проживавшим во время Вели�
кой Отечественной войны на ок�
купированных территориях
СССР (дети войны), предложе�
но установить ежемесячную де�
нежную выплату в размере 1000
рублей.

Проект указанного закона на�
правлен в Государственную Ду�
му и Совет Федерации Феде�
рального Собрания Российской
Федерации, а также в законода�
тельные (представительные) ор�
ганы государственной власти
субъектов Российской Федера�
ции с просьбой поддержать за�
конодательную инициативу Ор�
ловского областного Совета на�
родных депутатов.

ВОПРОСЫ 
ПРЕЗИДЕНТУ

(Окончание. 

Начало на 1�й стр.).

В
1893 г. помощник контролера
Орловско�Грязской железной
дороги, а в прошлом видный
представитель народнического

движения М.А. Натансон основал в Орле
партию "Народное право". Ее программа
предусматривала установление граждан�
ских свобод, представительного правле�
ния и других либеральных реформ. Наро�
доправцам удалось провести учредитель�
ный съезд в Саратове, создать отделения
в Москве, Петербурге, Харькове и других
городах. Но через год их организация бы�
ла раскрыта полицией и ликвидирована.

Одновременно с этим в Орле объеди�
нялись приверженцы марксизма. Их
структурное оформление прошло эволю�
цию от кружка, основанного в 1894 г., до
местного комитета РСДРП, созданного в
1901 г. У истоков социал�демократичес�
кого движения на Орловщине стояли 
В.К. Родзевич�Белевич, В.А. Русанов и
другие. В дальнейшем к ним присоеди�
нился один из будущих видных революци�
онеров И.Ф. Дубровинский. Находясь на
нелегальном положении, орловские со�
циал�демократы организовали свою ти�
пографию для печатания произведений
К. Маркса и Ф. Энгельса, листовок и т. п.
Главным объектом пропаганды своих
идей они избрали Брянский уезд, где бы�
ли сконцентрированы промышленные
предприятия. Листовки социал�демокра�
тов не раз приводили к волнениям в рабо�
чей среде. Губернской администрации
неоднократно приходилось прибегать к
помощи войск для ликвидации беспоряд�
ков. Репрессии, обрушившиеся на орлов�
ских марксистов, привели к арестам их
актива в 1898 г. 

В
торой этап социал�демократи�
ческого движения на Орловщи�
не был связан с началом изда�
ния газеты "Искра", которая

должна была объединить разрозненные
кружки, группы российских марксистов в
единую политическую партию: в сентябре
1903 г. орловский и брянский комитеты
РСДРП объединились в единый орлов�
ско�брянский комитет.

С 1900 г. в Орле уже была известна
эсеровская группа, которая с 1903 г. на�
чинает распространение прокламаций.
Эсеровские ячейки организуются не
только в губернском городе. В Елецком и
Малоархангельском уездах вокруг учи�
тельской интеллигенции создаются крес�
тьянские группы.

Террористические методы борьбы,
приверженностью к которым отличалась
партия социалистов�революционеров,
были не характерны для орловских эсе�
ров. Однако заметным явлением стало
погромное движение на селе. В годы пер�
вой русской революции в Орловской гу�
бернии было разгромлено свыше 70 по�
мещичьих усадеб. В то же время цент�
ральное руководство партии не поощря�
ло подобную погромную тактику борьбы,
а отдавало предпочтение стачкам, бойко�
там и т. п.

В 1905�1907 гг. эсеровская группа в
Орле насчитывала 12 человек. В первой
половине 1906 г. она была реорганизова�
на в комитет. Расширяется присутствие
социалистов�революционеров и на уезд�
ном уровне. После спада революционно�
го движения эсеры продолжали укреп�
лять свои позиции, особенно в уездах. В

Ельце, например, имелась своя типогра�
фия, где издавались три газеты.

О
рловская организация кадет�
ской партии состояла из не�
большого числа партийных
функционеров и массы сочув�

ствующих, которые активизировались во
время выборов. В годы первой русской
революции орловские кадеты насчитыва�
ли около 470 человек. Больше всего каде�
тов было в Орле, поскольку именно здесь
была сосредоточена основная масса ин�
теллигенции, являвшейся главной опорой
партии. В 1907 г. от кадетской партии был
избран членом II Государственной думы
Ф.В. Татаринов. Орловские кадеты, сле�
дуя в целом руководящей линии партий�
ного центра, прекрасно осознавали свое
положение в губернии. Они были постав�
лены в условия постоянного противосто�
яния как с правыми организациями, так и
левыми — эсерами. Между тем активной
поддержки у населения кадеты не встре�
чали. 

Как и центральное руководство пар�
тии, орловские кадеты обсуждали проек�
ты либерального переустройства России.
В центре их внимания был аграрный во�
прос. Среди орловских кадетов были сто�
ронники частичной конфискации поме�
щичьих земель. Они предлагали снизить
предел неотчуждаемой помещичьей зем�
ли до 150 десятин для черноземной поло�
сы, тогда как центральная программа ус�
танавливала предел в 500 десятин. Вы�
ступая против насильственного разруше�
ния общины, орловские кадеты полно�
стью поддерживали столыпинскую пере�
селенческую политику. Будучи сторонни�
ками легальных методов политической
борьбы, кадеты оказались практически
неспособными работать в условиях рос�
пуска дум и репрессий. 

В дни обнародования в губернии Ма�
нифеста 17 октября 1905 года впервые
заявили о себе орловские монархисты. С
их стороны последовало яростное со�
противление оглашению этого докумен�
та. Октябрьские дни революционного
1905 г. омрачились и еврейскими погро�
мами в Орле и уездных городах. Губер�
нию захлестнула волна "патриотических"
демонстраций под лозунгом "Да здрав�
ствует самодержавие!". 

Н
еприязнь черносотенцев вызы�
вала и интеллигенция. Она, "об�
разованная" и "ученая", была
повинна в колебании вековых

устоев монархического порядка. Кто же

входил в число погромщиков? "Есть
здесь и мастеровые, и подрядчики, и ме�
лочные торговцы, ломовые извозчики, но
более всего люди, не имеющие опреде�
ленной профессии", — писал в те дни
"Орловский вестник". В погромах участ�
вовали и крестьяне близлежащих селе�
ний. 

После осенних беспорядков, когда
стало ясно, на кого могут рассчитывать
местные "патриоты", появляется первая
организация орловских ультраконсерва�
торов — "Союз законности и порядка".
Как руководство, так и его рядовые мас�
сы отличала пестрота социального со�
става. Здесь присутствовали дворяне�
землевладельцы, священники, торговцы,
чиновники, крестьяне. На традиционный
консерватизм последних особенно рас�
считывали черносотенцы. Много было
лиц без определенных занятий, даже уго�

ловные элементы. Орловские монархис�
ты сразу обзавелись и собственным пе�
чатным органом — им стала газета "Ор�
ловская речь".

С осени 1906 г. их берет под свое кры�
ло общерусская монархическая партия
"Союз русского народа". Однако новый
статус орловских монархистов не придал
им политического веса в губернии. На
выборах в Государственную думу кресть�
яне, на которых так рассчитывали монар�
хисты, более поверили либеральным и
революционным обещаниям левых, чем
заявлениям правых охранителей монар�

хии. 
Даже такая не�

большая зарисовка
политической жизни
орловской провинции
показывает, что хотя
центр общественной
жизни России тради�
ционно находился в
столице, было бы не�
правильным считать
региональные про�
цессы лишь отраже�
нием столичных. Бо�
лее того, как раз на�
оборот: именно на
местах видны те
смыслообразующие
элементы политичес�
кой системы страны,
которые лишь аккуму�
лируются на столич�
ном уровне.

С
егодня, как
и столетие
назад, судь�
бы полити�

ческих партий раз�
личны. Одни партии
распадаются, просу�
ществовав лишь не�
сколько месяцев,
другие управляют го�
сударствами многие
десятки лет. Резуль�
татами деятельности
одних являются про�
гресс и процветание

государств, другие своим нахождением у
власти накладывают лишь негативный
отпечаток на историю страны. Тем не ме�
нее в каждом из этих случаев исход зави�
сит от рядовых избирателей, которые,
поддерживая партию, тем самым про�
длевают ее политическую жизнь.

Современные события как в России,
так и во всем мире наглядно демонстри�
руют, что политическая борьба с актив�
ным участием политических партий про�
должается. А периоды стабилизации
здесь можно рассматривать как пере�
дышки в этой борьбе. Тем не менее
именно цивилизованные способы борь�
бы за власть и участие в политической
жизни могут оградить наше общество от
попыток проявления произвола и анар�
хии.

А. МИНАКОВ.

Кандидат исторических наук.
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